



El director del Cervantes en Río percibe un estancamiento del español en Brasil

Óscar Pujol asegura que la actual desaceleración de la economía brasileña se ha reflejado en la demanda de los cursos de castellano, que no crece al ritmo de años pasados

R.D.L. | SALAMANCA

La desaceleración de la economía brasileña está teniendo su reflejo en la demanda de los cursos de español. Eso es lo que asegura el director del Instituto Cervantes en Río de Janeiro, Óscar Pujol, aunque aclara que no se está produciendo una reducción, sino una estabilización de la demanda.

El director del Cervantes en Río ha insistido en su entrevista a la agencia "Efe" en que los peores resultados económicos del país y el alto grado de endeudamiento de las familias brasileñas han provocado el cambio de tendencia, pero se muestra convencido de que es una cuestión meramente temporal, "hasta que vuelva a producirse el crecimiento económico de Brasil que todos esperamos", ha añadido Óscar Pujol.

En este sentido, el representante del Cervantes explica que se está atravesando "un momento no pico, sino valle", que coincide con el aumento espectacular de la demanda de español en los países emergentes de Rusia, India y China. "No es casualidad que sean esos países los que están liderando la demanda del aprendizaje de nuestra lengua", señala Pujol, que antes de dirigir los centros del Cervantes de Porto Alegre y de Río, lo hizo en el de Nueva Delhi. "El mundo asiático ha descubierto el español de forma masiva", asegura.

En cuanto al caso de Brasil, el



Estudiantes brasileños del programa "Top España", en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

Óscar Pujol se muestra convencido de que el menor interés por el castellano es una cuestión temporal

director del Cervantes en Río recuerda que "este país vivió de espaldas al mundo hispano, sobre todo durante la dictadura militar, y en estos últimos años ha descubierto realmente la importancia de aprender español para comunicarse con sus vecinos". En este sentido califica de revolucionaria la ley implantada en 2005 por el gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva para hacer obligatoria la oferta

de clases de español en las escuelas, aunque "el problema de esa ley es que no se ha implementado por falta de profesores cualificados", ahora además se suman los problemas económicos.

El Instituto Cervantes cuenta con ocho sedes en grandes ciudades de Brasil: Belo Horizonte, Brasilia, Curitiba, Porto Alegre, Recife, Río de Janeiro, Salvador y Sao Paulo.

LOS DETALLES

Salamanca, la Universidad con más alumnos brasileños

La situación del español en Brasil podría afectar a la Universidad de Salamanca, ya que es la institución académica del país que recibe a más alumnos brasileños, con cerca de medio millar al año. De momento, en la Universidad se mantienen las cifras y cada vez son más los acuerdos suscritos para formar a estudiantes procedentes de Brasil, el próximo será con la Red Federal de Educación Profesional, Científica y Tecnológica, con más de 500 centros asociados por todo el país, para que los estudiantes brasileños completen su formación como doctores en la Universidad de Salamanca.

Fidelización del alumnado

Pese al estancamiento en el aprendizaje del español en Brasil, el jefe de estudios del Instituto Cervantes en Río, Juan Jorge Fernández Marrero, destaca la importante fidelización del alumnado, ya que la mayoría de los estudiantes que comienza a estudiar español en el Instituto Cervantes completa los niveles de aprendizaje disponibles en el centro.

Interés por los profesionales

No solo los estudiantes quieren aprender español en Brasil, sino que los responsables del Instituto Cervantes en Río de Janeiro destacan el interés que suscita entre los profesionales. De hecho, entre los alumnos que recibe la institución académica hay profesionales que acuden a través del programa "Top España".